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  Geschäftsführung  

Sportausschuss 

 
 

 Es informiert Sie 
 
Telefon (0202) 
Fax (0202) 
E-Mail 
 
Datum 

Frank Herfeld 
 
563-2673 
563 8057 
frank.herfeld@stadt.wuppertal.de 
 
25.07.12 

   

 
 
Niederschrift  

 
über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Sportausschusses (SI/6239/08) am 
21.02.2008 
 

Anwesend sind: 
 
  
Vorsitz 

 
Herr Peter Hartwig ,  
  
von der CDU-Fraktion 
 
Frau Sabrina Graf , Herr Dirk Jaschinsky , Frau Ute Mindt , Herr Arnold Norkowsky , Herr Volker 
Rösener , Herr Bernhard Simon ,  
  
von der SPD-Fraktion 
 
Herr Gunnar Dönges , Herr Eberhard Hasenclever , Herr Ioannis Stergiopoulos ,  
  
von der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 

 
Frau Susanne Sperling ,  
  
von der FDP-Fraktion 

 
Frau Andrea Seipp ,  
  
von der WfW-Fraktion 
 
Herr Meinhard Mesenholl ,  
  
berat. Mitglied § 58 I S. 7 GO NRW 

 
Herr Hartmut Kissing ,  
  
als sachkundige Einwohner/in 
 
Frau Dorothee Hartmann , Herr Klaus Jend , Herr Volkmar Schwarz , Herr Gerhard Stouten ,  
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von der Verwaltung 
 
Herr Bernd Bever , Herr Thomas Hornung , Herr Peter Keller , Herr Hans-H. Ritschen ,  
  
als Gast 

 
Herr Dr. Hans-Uwe Flunkert ,  
  
Vertreter/innen der Verwaltung 
 
Herr Dr. Stefan Kühn c/o GB 2.1 ,  
  
Schriftführer 

 
Herr Frank Herfeld ,  
 
 
Beginn: 16:00 Uhr 
Ende:    16:35 Uhr 
 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung verweist Herr Stv. Hartwig auf die als Tischinfo ausliegende 

Anfrage der Fraktion „DIE LINKE“. Seinem Vorschlag die Vorlage auf Grund ihrer geringen 
Eilbedürftigkeit als eingebracht zu betrachten aber nicht auf die Tagesordnung der aktuellen 
Sitzung zu nehmen, schließt sich der Ausschuss an. 
Darüber hinaus gibt Herr Stv. Hartwig zu Protokoll, dass er aus Gründen der Befangenheit nicht 
an Beratung und Beschlussfassung zu TOP 6 teilnehmen und daher Frau Stv. Mindt zu diesem 

TOP die Sitzungsleitung übernehmen wird. 
 
Vor Beginn der Beratungen zu TOP 1 wird die Nichtöffentlichkeit hergestellt und von Herrn Stv. 
Hartwig festgestellt. 
 
 
 
 
 

I. Öffentlicher Teil 

2 Gewährung eines Zuschusses an den TSV Beyenburg 1945 e.V. für die 
Errichtung eines Kunstrasenspielfeldes auf der städtischen Sportanlage 
Albertshöhe in Wuppertal-Beyenburg 
Vorlage: VO/0010/08 

  
  

 Beschluss des Sportausschusses vom 21.02.2008: 

Beschlussvorschlag 
Dem TSV Beyenburg 1945 e.V. wird ein Zuschuss von insgesamt 225.500,-- € für 
die Errichtung eines Kunstrasenspielfeldes auf der städtischen Sportanlage 
Albertshöhe in Wuppertal-Beyenburg gewährt. Der Zuschuss wird in zwei 
Jahresraten von 112.750,-- € für die Jahre 2008/2009 bewilligt. 
 

 Abstimmungsergebnis: 

 
Einstimmigkeit  
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3 Gründung eines Nordic-Walking-Zentrums und Ausarbeitung und 
Zertifizierung von Nordic-Walking-Routen durch den Deutschen Ski-
Verband 
Vorlage: VO/0109/08 

  
  

Herr Stv. Simon bringt zum Ausdruck, dass er zwar nachvollziehen kann, dass 
das angestrebte DSV-Konzept nicht umgesetzt werden kann, bittet aber um eine 
eindeutige Aussage zum Antrag. 
 
Herr Beig. Dr. Kühn, betont, dass der Vorschlag zur Gründung eines Nordic-

Walking-Zentrums nicht umgesetzt werden kann. Er verweist auf die in Wuppertal 
vorhandenen guten Alternativen.  
 

  

  

4 Sportförderung im Rahmen der integrierten Stadtteilentwicklung - 
Sportförderprojekte in der "Sozialen Stadt" 
Große Anfrage der SPD-Fraktion vom 17.01.2008 
Vorlage: VO/0044/08 

  
 Herr Stv. Dönges erklärt sich für seine Fraktion damit einverstanden, dass der 

Bericht in der nächsten Sportausschusssitzung erfolgt. 
 

  

  

5 Prioritätenliste Sanierungsbedarf städtischer Sportplätze - Fortschreibung 
Vorlage: VO/0007/08 

  
 Der Bericht wird zur Kenntnis genommen. 

 

  

  

6 Trainerkostenzuschüsse für hauptamtlich beschäftigte Trainer 
Vorlage: VO/0035/08 

  
 Herr Keller informiert, dass sich der SV Bayer unabhängig davon, dass der 

aktuelle Trainer den Verein zum 31.08.2008 verlässt, auch weiterhin zum 
Spitzensport bekennt und auch einen hauptamtlichen Trainer beschäftigen wird. 
Auf dieser Basis kann auch die wichtige Anerkennung als Bundesstützpunkt 
gehalten werden. 
 

 Beschluss des Sportausschusses vom 21.02.2008: 

 
Beschlussvorschlag 

Der Kanusportgemeinschaft Wuppertal und dem SV Bayer Wuppertal wird für die 
Jahre  
2008 und 2009 jeweils ein Zuschuss zu den Kosten für die hauptamtlich 
beschäftigten Trainer in Höhe von 23.930,-- € bewilligt. 
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 Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit  
 

7 Sanierung des Stadtbades Elberfeld - Schwimmoper - 
- mdl. Bericht des Gebäudemanagements - 

  
  

Herr Dr. Flunkert teilt mit, dass auf Grund einer Vergabegeschwerde einer 

Trockenbaufirma die Arbeiten 6 Wochen nicht fortgeführt werden konnten. Die 
Arbeiten wurden zwischenzeitlich wieder aufgenommen. Die von Anfang an 
eingeplanten Zeitreserven für solche Verzögerungen sind zwar fast aufgebraucht, 
dennoch befindet man sich noch voll im Termin- und Kostenplan und kann diese, 
nach heutiger Einschätzung, auch einhalten. 
 
Herr Stv. Simon bittet,  zukünftig über solche Unwägbarkeiten zumindest die 

Fraktionssprecher frühzeitig zu informieren, damit man nicht auf Spekulationen 
oder Zeitungsmitteilungen angewiesen ist. Herr Dr. Flunkert wird dies beachten. 
 

  

  

8 Stadion am Zoo 
- mdl. Bericht des Gebäudemanagements - 

  
  

 
Herr Dr. Flunkert freut sich, dass der erste Bauabschnitt, die Erstellung der 
Stehstufenanlage auf der WSV-Fanseite, abgeschlossen ist und im nächsten 
WSV-Heimspiel am 23.02. eingeweiht wird und genutzt werden kann. Besonders 
zufrieden ist er, dass  das Projekt mit Langzeitarbeitslosen umgesetzt  werden 
konnte. Auf Grund des besonderen Einsatzes haben einige dieser Kräfte schon 
Stellenangebote von Firmen des ersten Arbeitsmarktes erhalten. 
 
Herr Stv. Hartwig dankt im Namen des Ausschusses für die Umsetzung dieser 
Maßnahme mit der besonderen sozialen Komponente. 
 
Auf die Frage von Herrn Stv. Norkowsky zur Einhaltung des Kostenrahmens 
informiert Herr Dr. Flunkert, dass eine verbindliche Aussage  erst zum Ende des 

zweiten Bauabschnitts – der Erstellung der Hintertor-Stehstufentribüne für 
Gästefans – erfolgen kann. Aus heutiger Sicht können die kalkulierten Kosten von 
1 Mio. Euro eingehalten werden. 
 
 

  

  

9 Wünsche, Anregungen und Mitteilungen 
  
  

  
 
Fer ien spor t  u nd In v est it ion s lis te 
Herr Stv. Hartwig informiert über die von der Verwaltung als Tischinfo 

ausgelegten Listen. 
 
Freibadsaison 
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Herr Beig. Dr. Kühn teilt mit, dass die Freibadesaison am 01.05.08 beginnt. Er 
hofft, dass alle technischen Einrichtungen ohne Defekt bleiben. 
 
Sportstättenentwicklungsplanung 
Herr Keller macht darauf aufmerksam, dass im April/Mai ein Zwischenergebnis 

zum Bereich der Sportplätze vorliegen soll. Eine Präsentation sollte erst in der 
Sitzung am 23.10.2008, wenn die Gesamtauswertung inklusive Sporthallen und 
Bäder vorliegt, erfolgen. Der Ausschuss ist damit einverstanden. 
 
 

  

 
 
 
 
 
________________                                                                      ___________________ 

Stv. Hartwig Stv. Simon  
Vorsitzende/r CDU-Ratsfraktion 
 
 
 
 
________________ ___________________ 
Herr Beig. Dr. Kühn Frank Herfeld 
- Leiter GB 2 -                                                                                - Schriftführer - 
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